

# Cien medidas contra el paro juvenil

**RAJOY REÚNE A LOS AGENTES ECONÓMICOS/** El Gobierno dará una ayuda económica a los jóvenes parados que vuelvan a las aulas. El Ejecutivo garantiza empleo al 30% de quienes tengan certificados de formación.

**M.Valverde.** Madrid  
 El presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, hizo ayer un llamamiento a la sociedad para reducir el paro juvenil en España. Rajoy afirmó que este objetivo “no atañe exclusivamente al Ejecutivo, sino que es una tarea que requiere la acción de todos. Tenemos que ganar la batalla a la recesión; eso reclama la sociedad española y eso persigue el Gobierno”.

Rajoy quiso dar solemnidad a la Estrategia de Emprendimiento y Empleo Joven, cuyas primeras medidas aprobó el Gobierno el pasado día 1 de este mes, y para ello se rodeó de altos cargos del Ejecutivo, los representantes de la patronal, los sindicatos, empresarios, jóvenes emprendedores y organizaciones de autónomos, entre otras entidades sociales, para mostrar públicamente su preocupación por un problema que afecta a más de un millón de jóvenes en toda España. Está en paro el 55% de las personas que tienen entre 16 y 24 años y están en disponibilidad de trabajar. La tasa media en la Unión Europea es de un 23%. En tono solemne, el presidente dijo a su auditorio que, entre todos, “tenemos que rescatar a los jóvenes de su desesperanza”.

Bien es verdad que ni CEOE ni Cepyme, ni UGT ni CCOO firmaron un acuerdo con el Ejecutivo, pero ayer acompañaron al presidente.

El plan tiene una duración de cuatro años –hasta 2016– y constará de cien medidas, quince de las cuales ya están en marcha y se refieren, fundamentalmente, a la contratación. La Estrategia tendrá un coste de 3.500 millones de euros, de los que 1.100 millones procederán del Fondo Social Europeo. De la suma total, 1.700 millones se destinarán a las primeras medidas de choque. El Gobierno estima que el universo potencial de beneficiarios puede superar el millón de personas.

## Generación de reformas

Rajoy sostuvo que el actual es “el momento preciso” para aprobar estas medidas, ya que se ha introducido una “primera generación de reformas estructurales para sostener el futuro de la economía española”. En un momento también en el que, en su opinión, España está recuperando la confianza [de los mercados internacionales]. Es la primera señal de



La ministra de Empleo, Fátima Báñez; el presidente de la CEOE, Juan Rosell; el líder de CCOO, I. Fernández Toxo; el presidente del Gobierno, Mariano Rajoy; el líder de UGT, Cándido Méndez; el presidente de Cepyme, Jesús Terciado, y la vicepresidenta, Soraya Sáenz de Santamaría, en la presentación de ayer de la Estrategia de Emprendimiento y Empleo Joven en el Palacio de La Moncloa.

## Iniciativas para recuperar una generación

- **Volver a las aulas.** El Gobierno facilitará una ayuda económica a los jóvenes parados que recuperen sus estudios de Enseñanza Secundaria.
- **Cobertura del paro.** El desempleado que se haga autónomo disfrutará de esta protección durante los primeros nueve meses de su actividad.
- **Microempresas.** Exención total de la cotización de la Seguridad Social en estas sociedades para contratar a jóvenes desempleados.
- **30% de empleo.** Al menos es lo que garantiza el Gobierno a los jóvenes que estén en programas de certificación con al menos 6 meses de duración.
- **Mayores de 45 años.** El autónomo que contrate a parados de larga duración de esa edad tendrá una exención total de la cuota de la Seguridad Social.
- **Empleo con formación.** Reducción del 75% de las cotizaciones para las pymes, y del 100%, para el resto, en el contrato a tiempo parcial a jóvenes novatos.
- **50 euros de tarifa.** Esa es la cuota mensual que tendrán que pagar los jóvenes autónomos durante el primer semestre de su actividad. Es la ‘tarifa plana’.
- **Emprender con red.** El autónomo que fracase en los primeros años de su negocio podrá reanudar la prestación por desempleo si se da de baja.
- **500 euros al año.** Para la conversión en indefinido del primer empleo joven durante tres años, y de 700 euros al año, si se trata de una mujer.

## El Fondo Social Europeo pondrá 1.100 de los 3.500 millones de euros de la estrategia

Ejecutivo puntualiza que “estas ayudas se modularán en función de la renta familiar y estarán vinculadas a la obtención de la titulación y a un compromiso de actividad o de búsqueda activa de empleo desde los servicios públicos de empleo, al finalizar el programa y conforme al procedimiento que se determine”.

## Compromiso de empleo

Otra medida relevante de última hora, por impulso de la Unión Europea, es instar a los Servicios Públicos de Empleo a incorporar a su oferta de formación nuevos programas de certificación profesional para jóvenes menores de 30 años.

Lo importante es que el Ejecutivo garantiza que el 30% de los jóvenes que participen en esta modalidad formativa “tienen garantizada su incorporación a una empresa en un plazo máximo de tres meses desde que finalice dicha formación mediante un contrato laboral a tiempo parcial o a tiempo completo con una duración de, al menos, seis meses”.

un país que pronto volverá por sus fueros”, dijo Rajoy.

El presidente también destacó que la estrategia supone una “apuesta por los autónomos y los emprendedores”, y defendió que ésta “es una apuesta ganadora”, ya que este colectivo es “la mejor locomotora para recuperar el empleo”. En este sentido, explicó que los autónomos y emprendedores dan empleo a más de 750.000 personas, una cifra que “ha crecido más del 10%

en los últimos tiempos”. También lamentó que la crisis económica está obligando a muchos jóvenes a “salir” del país en busca de oportunidades, y defendió que todo el “esfuerzo” que el Ejecutivo ponga en “recuperar ese caudal de talento será poco”.

Entre las medidas de choque, el Gobierno ha incorporado a última hora una medida destinada a incorporar a la enseñanza reglada a los jóvenes desempleados que, du-

rante los años de fuerte crecimiento, abandonaron los estudios de secundaria prematuramente, con el fin de, sobre todo, trabajar en la construcción. Con este fin, el Gobierno, en colaboración con las comunidades autónomas, pondrá en marcha un programa específico y una ayuda económica “para que los jóvenes desempleados con poca cualificación puedan reanudar de forma voluntaria su proceso de formación”. El plan del